
  
 

 
 
 
 

 
 
 

ATA 1159/2018 
 

Ao vinte e seis dias do mês de fevereiro de dois mil e dezessete, na sala de sessões Arlindo Joaquim Bigarella, realizou-se a 
Sessão Plenária, com a presença dos vereadores Léo Sonda, Maico Morandi, Jéssica Boniatti, Cesar A. Menegat, Ildo Stangherlin, 
Evanite L. Vedana, Danrlei Pilatti e Silvino Maróstica. O Presidente Léo Sonda invocando a proteção de Deus, deu por aberta a 
Sessão Plenária solicitando que a vereadora Evanite L. Vedana fizesse a leitura de um trecho da bíblia. Em seguida o Presidente 
convocou a secretaria Jéssica Boniatti para que fizesse a leitura dos expedientes recebidos e, após, foi aprovada a Ata nº 
1158/2017. No Pequeno Expediente o vereador Maico Morandi agradeceu as explanações dos secretários municipais Pedro 
Quintanilha e Rafael Martelo, pois mesmo sabendo que é lei a exposição dos números do quadrimestre em audiência pública, 
foram esclarecidas outras questões como o andamento do recadastramento para retirada de medicamentos no posto de saúde, 
o qual os vereadores vêm cobrando, em que inicialmente já era para estar concluindo na metade de 2017. Relatou o curso que 
realizou juntamente com o colega Danrlei no IGAM em POA, no qual a segunda parte do conteúdo tratava sobre a lei de 
responsabilidade fiscal em que muitos colegas relatavam dúvidas e problemas em seu município o que não é a realidade em 
Nova Pádua. Descreveu ainda, que aproveitaram para ir para Porto Alegre mais cedo para visitar os gabinetes dos deputados 
Afonso Hamm federal e Marcel van Hatten estadual e solicitar emendas para área da saúde, e pela na notícia que tiveram hoje, 
muito provavelmente virá uma emenda de R$ 150.000,00 para custeio na área da saúde. Por fim, agradeceu ao presidente e 
aos colegas pelas palavras de consolo pelo falecimento de sua mãe. O vereador César A. Menegat comemorou a notícia de 
possível emenda para a saúde e somado a isso, com as devoluções de dinheiro da Câmara que foram destinadas a área, é 
obrigação da administração realizar uma boa gestão. Comentou que mesmo com preço indefinido da uva, a arrecadação do 
município com ICMS subir nesse ano mostra a força de trabalho do povo Paduense. Também lembrou a emenda destinada à 
área da saúde do deputado federal Mauro Pereira e frisou a importância do recadastramento no posto de saúde pois considera 
que algo está errado por ter 7 mil fichas para um município de 3 mil habitantes, bem como, indicou que o alto valor que está 
sendo pago para atendimentos no hospital Fátima de Flores da Cunha poderia ser substituído pelo atendimento 24h de medico 
e enfermeiro no próprio município. O vereador Danrlei Pilatti agradeceu aos secretários municipais Pedro Quintanilha e Rafael 
Martelo pelas explanações e afirmou ser notável que os mesmos estão se esforçando para desempenhar um bom trabalho. 
Relatou que lhe chama atenção que os municípios de Nova Roma do Sul e Cotiporã dizem que o gargalo maior do município é 
o atendimento 24 horas do posto médico, dessa forma, recomendou que o poder executivo faça um levantamento completo 
dos custos para verificar se o valor que está sendo pago atualmente para o hospital Fátima de Flores da Cunha para 
atendimentos fora do horário normal de atendimento seria possível cobrir os custos com manutenção de atendimento 24 horas 
de médico e enfermeiro no próprio município. Além disso, relatou que na última quarta-feira participou do curso do Igam em 
POA, e na ocasião aproveitaram para visitar gabinetes dos deputados Afonso Hamm e Marcel van Hatten o qual ficou feliz com 
a notícia que será realizada uma entrega de um trator de esteira para o município na Expointer, bem como de uma possível 
emenda de R$ 150.000,00 para custeio na área da saúde, no qual frisou a importância de ser custeio ao invés de equipamentos 
por isso agradeceu a presença e opoio do assessor do Afonso Hamm Adair Casaroto.  O vereador Dirceu Gizéria agradeceu as 
explanações do secretário da Administração e Fazenda e o secretário da Saúde, bem como a informação do secretário de obras 
que serão instalados containers para coleta de lixo orgânico e seletivo. O vereador avaliou que os números não mentem, sendo 
possível afirmar após a audiência que o município está bem, no qual a única preocupação é manter esse bom desempenho. 
Ainda mais sabendo que o município é atualmente 99% agrícola, mas com a tendência do ramo se extinto na região, pois relatou 
um depoimento de seu avô a alguns anos atrás, que previa que toda a região se tornaria industrial e hoje acredita que possa se 
tornar mesmo realidade. Por isso, afirmou que é necessário os governos estudem tomar providência para combater o êxodo 
rural, pois o preço da uva ao invés de aumentar vem diminuído de ano para ano o que desestimula a permanecia dos jovens na 
agricultura. No Grande Expediente não tivemos inscritos. Na ordem do dia deu entrada o projeto de Lei 08/2018: institui a 
contribuição para o custeio do serviço de iluminação pública e autoriza o município a celebrar contrato com a Rio Grande 
Energia. Nas explicações pessoais a vereadora Jéssica Boniatti agradeceu as explanações dos secretários em audiência pública 
que mostram que seus trabalhos estão sendo eficientes, em que vem mantendo as finanças em dia, dessa forma, frisou a 
importância de continuarmos fazendo um uso consciente do dinheiro público e como vereadores de fiscalizar. 
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Além disso, também criticou as atitudes dos governantes em relação a agricultura, que infelizmente ainda não se entendem a 
importância que deviria ser dada em todo país. Por fim, agradeceu a emenda do deputado federal Afonso Hamm, salientando 
que existem deputados que valorizam também os municípios pequenos. O vereador Ildo Stangherlin agradeceu as explanações 
dos secretários Pedro Quintanilha e Rafael Martelo, no qual se pode notar que os recursos estão sendo bem aplicados. Destacou 
as emendas que foram liberadas pelo deputado federal Afonso Hamm, no qual disse estar consciente da dificuldade que alguns 
deputados, como no seu próprio caso, tiveram para liberar recursos já que se posicionou contrário a alguns projetos do 
presidente Michel Temer. Além disso comentou as dificuldades que a secretária da saúde vem enfrentando, mas percebe o 
esforço do secretário e frisou a importância do recadastramento e colaboração dos munícipes, pois o investimento na área da 
saúde que era de 16,4% passou para 20% e ainda há muita falta de remédios contínuos. Também agradeceu a informação do 
secretário de obras, que divulgou que serão instalados containers para coleta de lixo no centro da cidade e preveniu para 
possíveis críticas iniciais. O vereador César A. Menegat informou que os containers serão pagos com recursos provenientes das 
multas aplicadas pela secretaria da agricultura e meio ambiente. O vereador descreveu o caso em que um amigo construiu um 
pavilhão de valor de entorno de 300 mil reais, no qual toda burocracia e liberações custariam entorno de 50 mil reais, por isso 
construiu sem toda liberação obrigatória, entretanto foi penalizado pós construção e multado no valor de 20 mil. Dessa forma, 
citou a falta de coerência das leis brasileiras. Também citou a situação da agricultura que tinha a cultura do plantio de soja que 
estava praticamente extinto no município e na região, mas que agora já se vê produção novamente em Antônio Prado devido 
à falta de mão de obra. Por fim, questionou o que os governantes estão fazendo em prol da sucessão familiar. O vereador 
Maico Morandi relatou que durante a sua visita a assembleia estadual, ocorria uma reunião com comissão de agricultura e 
pecuária com empreendedores da pecuária leiteira, no qual debatiam as dificuldades do ramo, como por exemplo, a cobrança 
de impostos sobre o leite importado. Assim sendo, o vereador salientou as dificuldades que existem também no setor pecuário 
além da agricultura e viticultura. A vereadora Evanite L. Vedana agradeceu os secretários municipais Pedro Quintanilha e Rafael 
Martelo pelas explanações e elogiou o trabalho que os mesmos vêm executando com seriedade e responsabilidade. Expôs que 
seguidamente procura o secretário da saúde para explicações, pois muitas coisas que as pessoas comentam não são verídicas, 
e nada melhor que cobrar e buscar explicações diretamente com o secretário. E em relação ao atendimento médico 24 horas, 
concordou que deve ser analisada a melhor forma. Também agradeceu o secretário Celso, por já ter prevenido os vereadores 
com possíveis reclamações com os containers de lixo que serão instalados no centro. Além disso, mostrou-se preocupada com 
os setores da agricultura e pecuária, pois muitas vezes já pensou em desistir por trabalhar praticamente sem margem de lucro, 
porem só ainda não fez isso pelo investimento já feito ter sido alto. Ainda relatou que em outras regiões é pago ainda menos 
pelo leite, pois o pagamento é coerente a qualidade. O Presidente Léo Sonda falou sobre a valorização que os agricultores 
mereceriam, principalmente os Paduenses, pela persistência e que com a diversidade de produtos que produzem, conseguem 
manter a economia do município boa. Por outro lado, sabe que os jovens que saem do município para trabalhar em outros 
ramos também sentirão muitas dificuldades. Também comentou a situação do município exposta em audiência no qual 
considera boa, mas está consciente que há sempre o que melhor. Salientou a contribuição que os vereadores têm, por conseguir 
emendas parlamentares e devolver de dinheiro da casa legislativa para que sejam aplicados em áreas de maior interesse comum 
do poder executivo. Aproveitou a presença do assessor do deputado federal Afonso Hamm Adair Casaroto ,para agradecer mais 
uma emenda destinada ao município, o qual afirmou que no próximo processo eleitoral o povo Paduense vai olhar para quem 
nos ajudou.  Contou que no último sábado o Secretário de Planejamento do Estado Carlos Búrigo esteve visitando o município 
de Nova Pádua no qual foi recebido pelas lideranças do PMDB Paduense em que garantiu que a obra de restauração da VRS 
814 está no planejamento do governo Sartori e que irá acontecer.  Por fim, relatou que a secretaria de obras está colocando a 
base asfáltica no travessão paredes, e agradeceu que mais uma indicação dos vereadores será realizada, como a instalação de 
containers de lixo que serão instalados no centro. Sem mais a constar, eu Aline Peccati, lavrei a presente Ata, à qual será 
assinada pelo presidente e demais vereadores. Sala de Sessões Arlindo Joaquin Bigarella, ao dezanove dias do mês de fevereiro 
de dois mil e dezoito. 
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